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Offizielle Mitteilung Nr. 6/2021  

 
An die Mitglieder des BFV  

Eisenstadt, 23.12.2021  

 

 

Sehr geehrte Sportfreunde,  

 

anbei das Protokoll zur Sitzung des BFV-Vorstandes vom Dienstag, 14. Dezember 2021, 

17:45 Uhr, im BFV-Haus in Eisenstadt. 
 

Anwesend:  Günter Benkö, Ing. Konrad Renner, Robert Wieger, Ernst Wild, Mag. (FH)  

   Joachim Wild, Mag. Robert Bencsics, Gerhard Kornfeind, Gabriele Pinter,  

    Josef Pekovics, Josef Hafner, Mag. Rainer Hack, Josef Bauer, Mag. Hermann  

   Pfalz, Benjamin Steuer und Karl Schmidt  
 

 

Entschuldigt: Yvonne Lindner MSc, Dr. Harald Schermann, Hans Füzi 

 

Vorsitz:  Präsident Günter Benkö 
 

Protokoll: Karl Schmidt 

 

Beginn:  17.45 Uhr  

 

 

 Tagesordnung:  
 

1. Begrüßung, Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

2. Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 

3. Frühjahrsmeisterschaft 2022 

4. Bericht des Präsidenten 

5. Jahresabschlüsse BFV & Gewerbe 2019/20 und 2020/21 sowie               

Planungsrechnung 2021/22  

6. Anträge an den Vorstand 

7. Allfälliges 

 

 

1.) Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 

Präsident Günter Benkö begrüßt die anwesenden Vorstandsmitglieder recht herzlich, dankt 

für die Anwesenheit, entschuldigt Dr. Harald Schermann, Yvonne Lindner MSc, Hans Füzi und 

eröffnet nach Feststellung der Beschlussfähigkeit die Sitzung.   

 

Nachdem der bisherige Schiedsrichterobmann Günter Benkö in der letzten Sitzung des BFV-

Vorstandes zum Präsidenten des BFV gewählt wurde, ist seine bisherige Funktion als Schieds-
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richterobmann im BFV durch den Vorstand durch eine Ergänzungswahl neu zu besetzen. Gün-

ter Benkö teilt mit, dass sich der Schiedsrichterausschuss des BSK in der letzten Ausschusssit-

zung mit der Entsendung eines Nachfolgers für die Funktion des Schiedsrichterbmannes befasst 

hatte und nach eingehender Beratung wurde einstimmig der bisherige Regelreferent Benjamin 

Steuer für die Nachfolge von Günter Benkö für die Funktion des Schiedsrichterobmannes ge-

wählt. Demzufolge wird auch Benjamin Steuer vom Präsident Benkö für die Wahl für den 

neuen Schiedsrichterobmann vorgeschlagen. Bevor jedoch die Abstimmung vom Vorstand 

durchgeführt wird, verlässt Benjamin Steuer den Sitzungssaal.  

 

Präsident Günter Benkö beantragt daraufhin Herrn Benjamin Steuer als neuen Schiedsrich-

terobmann des BSK in den Vorstand des BFV zu wählen.  

 

Beschluss: Die Vorstandsmitglieder stimmen dem Antrag von Präsident Benkö einstimmig zu 

und somit gilt Herr Benjamin Steuer als neuer Schiedsrichterobmann des BSK als gewählt. 

 

Danach kommt Herr Benjamin Steuer wieder in den Sitzungssaal zurück. Präsident Benkö teilt 

ihm mit, dass er vom BFV-Vorstand einstimmig zum Schiedsrichterobmann gewählt wurde, 

gratuliert ihm recht herzlich zu dieser neuen Funktion und wünscht ihm für die Zukunft alles 

Gute. Benjamin Steuer bedankt sich recht herzlich für die Wahl zum Schiedsrichterobmann 

bzw. für die Zustimmung und für das in ihn gesetzte Vertrauen und verspricht, dass er sich stets 

für den Fußballsport im Burgenland einsetzen wird.  

Im Anschluss an die Dankesworte verleiht Präsident Günter Benkö dem neu gewählten Schieds-

richterobmann Benjamin Steuer gemäß der aktuellen Ehrenzeichenordnung das BFV-Ver-

bandsehrenzeichen in Silber. 

 

 

2.) Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung 
 

Nachdem es keine Einwände gibt, gilt das Protokoll der Sitzung vom 18.10.2021 als genehmigt. 

 

3.) Frühjahrsmeisterschaft 2022 
Es ist erfreulich, dass die Herbstmeisterschaft sowohl in den Erwachsenen- als auch in den 

Nachwuchsbewerben fast zur Gänze abgeschlossen werden konnten. Am Ende der Meister-

schaft spitzte sich die Situation nochmals ein wenig zu, gab es die eine oder andere Absage 

aufgrund von Covid-19-Fällen, jedoch konnten mit dem letztmöglichen Spieltermin noch alle 

Spiele unter Dach und Fach gebracht werden.  

Für die kommende Frühjahrsmeisterschaft ist es momentan äußerst schwierig eine Prognose 

zu erstellen! Ob plangemäß mit der Meisterschaft gestartet werden kann oder nicht kann der-

zeit nicht genau vorhergesagt werden. Der BFV-Vorstand wird sich spätestens Mitte/Ende 

Jänner 2022 oder schon vorher – falls notwendig – mit der aktuellen Situation auseinanderset-

zen um die Vereine zeitgerecht über mögliche Szenarien für die Frühjahrsmeisterschaft infor-

mieren zu können. 

 

Vizepräsident Ing. Renner regt an, dass sich der Vorstand – sobald es detailliertere Informati-

onen bzw. genaue Verordnungen von den Behörden gibt – umgehend mit dieser neuen Situa-

tion auseinander setzen sollte um die Vereine möglichst rasch über die neuen Szenarien und 

über die weitere Vorgangsweise (Meisterschaftsstart, Zutrittsregelungen, Präventionskonzepte 

usw.) informieren zu können! 
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Der Vorsitzende des Protestsenates, Mag. Robert Bencsics, teilt mit, dass aufgrund der derzei-

tigen Situation eine Planungssicherheit nicht möglich ist, wir können zum jetzigen Zeitpunkt 

nicht voraussagen, wie genau es mit der Meisterschaft im Frühjahr weitergehen wird. Man 

kann nur abwarten und muss schnell reagieren, wenn sich die Corona-Situation wesentlich 

verändert, dann müssen Entscheidungen vom Vorstand sehr rasch getroffen werden. 

 

Finanzreferent Mag. Hack kann sich dieser Meinung nicht anschließen, er ist der Meinung, 

dass schon jetzt die Szenarien festgelegt werden sollten, wie es im Frühjahr weitergehen kann. 

Die Vereine brauchen schon jetzt genaue Perspektiven für die Fortsetzung der Meisterschaft 

im Frühjahr 2022. Hack hat schon einige Vorschläge ausgearbeitet und informiert den Vor-

stand über seine Ideen. 

 

Nach längerer Diskussion schlägt Sportreferent Josef Bauer vor, dass sich der Spielausschuss 

und auch der Vorstand mit diesen Themen und weiteren möglichen Szenarien im Jänner 2022 

nochmals genauer auseinandersetzen sollte um dann die weitere Vorgangsweise zeitgerecht 

den Vereinen mitteilen zu können. 

 

Präsident Günter Benkö beantragt um Zustimmung dieser Vorgangsweise wie vom Sportrefe-

renten vorgeschlagen wurde. Der Vorstand stimmt diesem Antrag einstimmig zu.   

 

  

 

4.) Bericht des Präsidenten 
 
 

 Der Vorsitzende berichtet und beantragt gleichzeitig die Entsendung bzw. Nominierung 

folgender Vorstandsmitglieder in den Aufsichtsrat der AKA Burgenland bzw. in folgende 

ÖFB-Gremien: 
 

- Präsident Günter Benkö in den Aufsichtsrat der Fußballakademie Burgenland 

- Finanzreferent Mag. Rainer Hack in den Aufsichtsrat der FOESV Fußballösterreich 

Spielbetriebs- und Vermarktungs GmbH 

- Schriftführer Dr. Harald Schermann in den Beirat der ÖFB Wirtschaftsbetriebe 

GmbH 

 

Beschluss:  Der Vorstand nimmt diese Nominierungen zur Kenntnis und stimmt dem Antrag  

   des Vorsitzenden einstimmig zu. 

 

 Präsident Benkö informiert über die vom SC Pinkafeld eingebrachte Klage über Schadens-

ersatzforderung gegen den BFV wegen Nichtnominierung des Vereines im ÖFB-Cup 21/22.  

Dazu berichtet Mag. Robert Bencsics, dass das Urteil vom Bezirksgericht in Eisenstadt jetzt 

vorliegt, in welchem entschieden wurde, dass die Klagsforderung des SC Pinkafeld abge-

wiesen worden ist. Der SC Pinkafeld wurde aufgrund der Entscheidung vom Gericht ver-

pflichtet die Kosten des Verfahrens über EUR 1.026,14 unserer Rechtsvertretung zu erset-

zen! 

 

 Die eingebrachten Proteste der Vereine SV Oberwart sowie des SV Neuberg werden in der 

nächsten Sitzung des Protestausschusses am 19. Jänner 2022 im BFV-Haus in Eisenstadt 

bearbeitet bzw. entschieden. 

  

 Ein Statusbericht vom Projekt „Real Girls Play Soccer“ wurde vom sportlichen Leiter des 

BFV, Hans Füzi, erstellt und dieser wird dem Vorstand in der nächsten Sitzung mitgeteilt. 
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 Nachdem auch das BFV-Hallenmasters 2022 bereits abgesagt wurde, werden auch – nach 

Rücksprache mit der Nachwuchsreferentin Pinter Gabi – die Hallenlandesmeisterschaften 

U13-U16 sowie die Nachwuchs-Talentetage in Oberwart abgesagt. Der Nachwuchsaus-

schuss wird diese Absagen auch noch in der nächsten Sitzung am 15.12.2021 endgültig 

bestätigen. 

 

 Das für Mädchen und Frauen geplante Hallenturnier am 22.1.22 in der Sporthalle in Neu-

siedl ist aufgrund der angespannten Corona-Situation auch nicht durchzuführen. Präsident 

Benkö wird diesbezüglich auch noch Kontakt mit den Projektleiterinnen Yvonne Lindner 

und Nina Potz aufnehmen und sie ersuchen, dass Hallenturnier abzusagen. 

 

 Zum Wettskandal in der Regionalliga Ost teilt Präsident Benkö mit, dass leider auch der 

BFV bis dato keine genaueren Informationen zu diesen Vorfällen erhalten hat. Auch wir 

erfahren alles nur aus den Medien. Die Leidtragenden bei diesem Wettskandal sind die Ver-

eine, Mitspieler und Zuseher, denn sie sind die tatsächlichen Opfer bei diesen mutmaßlichen 

Spielmanipulationen. Bei der Einvernahme im Bundeskriminalamt wurde den Vereinen 

mitgeteilt, dass sie weder verdächtigt noch beschuldigt werden. Wir werden den Fall weiter 

beobachten und gemeinsam mit dem ÖFB die weitere Vorgangsweise besprechen und 

durchführen.  

 

 Die Geschäftsstelle des Burgenländischen Fußballverbandes ist von Freitag, 24. Dezember 

2021 bis Sonntag 9. Jänner 2022 geschlossen! 

 
 

5.) Jahresabschlüsse BFV & Gewerbe 2019/20 und 2020/21 sowie 

     Planungsrechnung 2021/22  
 

Finanzreferent Mag. Rainer Hack informiert über die Jahresabschlüsse des BFV und des Ge-

werbebetriebes zum 30.06.2020 und 30.06.2021. Der Jahresabschluss des BFV zum 

30.06.2020 musste geändert werden. In der Vorstandssitzung vom 30.01.2021 wurde noch ein 

Verlust protokolliert. Dies deshalb, da auf die Förderung des NPO-Fonds, so wie bei den 

meisten anderen Corona-Förderungen, kein Rechtsanspruch besteht. Deshalb war die ur-

sprüngliche Rechtsansicht der Experten, dass die Förderung für den Zeitraum bis 30.06.2020 

nicht als Forderung abgegrenzt werden darf. Das Bundesministerium für Finanzen vertritt 

aber die Ansicht, dass die Förderungen in jenes Jahr abgegrenzt werden müssen, in das diese 

wirtschaftlich gehören. Durch die Abgrenzung wurde daher ein Überschuss realisiert.  

Im Wirtschaftsjahr 2020/21 konnte trotz Einnahmenausfällen durch Einsparungsmaßnahmen 

und dem NPO-Fonds ebenfalls ein Gewinn realisiert werden.  

Das Budget für das Wirtschaftsjahr 2021/22 wurde von Finanzreferenten Mag. Hack und Pa-

mela Wolf erstellt. Diese Planungsrechnung wurde dem Vorstand zur Kenntnis gebracht. Pla-

nungen in der Corona-Zeit sind immer mit einer gewissen Unsicherheit behaftet, niedrigere 

Einnahmen sollten aber wie in den letzten beiden Jahren ausgeglichen werden können.  

Die negativen Ergebnisse beim Gewerbebetrieb resultieren daher, dass die Abschreibungen 

nicht zur Gänze verdient werden können 
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. 

Beschluss: Die Rechnungsabschlüsse 2019/20 und 2020/21 sowie die Planungsrechnung  

            2021/22 werden vom Vorstand einstimmig genehmigt. 

 

 

Aufgrund von Praxisproblemen werden die Förderungsrichtlinien für den Sportstättenbau ab 

1. Jänner 2022 wie folgt adaptiert: 

 

 Ausdrücklich darauf hingewiesen wird, dass für Förderungen zumindest 2 Angebote 

eingeholt werden müssen, da dies in den Förderrichtlinien der Bundes-Sport 

GmbH unbedingt notwendig ist. 

 Durch vermehrte Online-Zahlungen die Ergänzung, dass entweder der Überweisungs-

beleg oder die Auftragsbestätigung vorzulegen ist. 

 Klarstellung bei Kabinensanierung, dass eine neuerliche Sanierung erst nach 10 Jahren 

nach der letzten Sanierung dieses Teiles erfolgen kann. 

 Eine Umrüstung auf eine LED-Anlage wird bei Flutlichtsanierungen wie eine 

Neuerrichtung behandelt, kann aber erst nach 5 Jahren nach der Neuerrichtung oder 

letzten Sanierung gefördert werden. 

 Beregnungsanlagen/Brunnen, Ärifizierungen oder Tiefenärifizierungen werden 

maximal für 2 kommissionierte Spielfelder (Hauptspielfeld und kommissionierter 

Trainingsplatz) gefördert. 

 Bei Tiefenärifizierungen sind in Zukunft 60 Tonnen ÖNORM-Sand, bei Ärifizierun-

gen 30 Tonnen ÖNORM-Sand ausreichend. 

 

 

6.) Anträge an den Vorstand: 

 
Gnadenansuchen ASK Tschurndorf 

Dem Gnadenansuchen des ASK Tschurndorf (Akt 508/2021-21 und 509/2021-22 über € 500,00 

Geldstrafe wegen Nichtantreten zum Kampfmannschafts- und Reservemeisterschaftsspiel ASK 

Tschurndorf – UFC Mannersdorf am 13.11.2021) wurde mehrheitlich nicht stattgegeben.  

 
Sportplatzkommissionierung 

Die vom Gruppenobmann Josef Hafner durchgeführte Sportplatzkommissionierung des 

Sportplatzes in Wallendorf wird einstimmig genehmigt. 

Weiters wurde auch noch der Sportplatz in Neutal von Ing. Gerald Klikovits kommissioniert. 

Der Sportplatz des ASK Neutal erfüllt die Vorgaben des BFV und wird daher einstimmig ge-

nehmigt.   

 
Flutlichtkommissionierung 
Vom SV Neuberg liegt ein Kommissionierungsbericht von der Flutlichtanlage vor, welche 

über einen Mittelwert von 384 Lux aufweist und diese daher den Bestimmungen zur Durch-

führung der Meisterschaft des BFV entspricht. Somit können auf dieser Sportanlage zukünftig 

auch Flutlichtspiele zur Austragung kommen. 
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Beim SV Loipersbach ist man noch auf der Suche nach einer geeignete Lösung für die Nach-

rüstung bzw. für den Umbau des Flutlichts. Gruppenobmann Gerhard Kornfeind wird noch-

mals mit den verantwortlichen Funktionären Kontakt aufnehmen um die weitere Vorgangs-

weise zu besprechen um den Vorstand dann in der nächsten Sitzung darüber informieren zu 

können.   

 
Auf Anfrage des UFC Gerersdorf-Sulz bezüglich Status der Stamm- und Verbandsspielerre-

gelung stellt der BFV-Vorstand einstimmig fest, dass jene Spieler die vor dem Zusammen-

schluss (Fusion) der beiden Vereine UFC Gerersdorf und UFC Sulz bei diesen gemeldet wa-

ren und vom Fusionsverein mit übernommen worden sind, den Status auch zum Nachfolge-

verein UFC Gerersdorf-Sulz mitnehmen bzw. beibehalten.    

 
2. Klassen Süd – Neueinteilung der Klassen und Auslosung fürs Frühjahr 2022 

Der Vorstand bestätigt nochmals einstimmig die bereits im Umlauf – auf Vorschlag des Grup-

penausschusses - beschlossene neue Klasseneinteilung nach dem Grunddurchgang in den drei  

2. Klassen Süd. 

 

Gemäß § 5 Abs. (2) den Richtlinien zur Durchführung der Meisterschaft 2021/22 wurde fol-

gende Einteilung für die drei 2. Klasse Süd für die Frühjahrsmeisterschaft 2022 fixiert: 

 

        2. Klasse Süd Meistergruppe: 

    UFC Gerersdorf-Sulz 

    ASV Gemeinde Tobaj 

SV Hannersdorf 

ASK Markt Neuhodis 

SG Redlschlag 

ASK Riedlingsdorf 

SC Wiesfleck 

SV Zuberbach 

 

2. Klasse Süd Cupgruppe A     2. Klasse Süd Cupgruppe B: 

SV Hochart      USV Burgauberg/Neudauberg 

SV Kroisegg       SV Deutsch Schützen 

SC Mariasdorf      USV Dobersdorf 

UFC Oberschützen       SV Eltendorf 

SV Ollersdorf      SV Kirchfidisch 

SC Schachendorf       FC Minihof-Liebau 

UFC Siget        SV Rohrbrunn 

SV Wolfau        SpG Wallendorf-Mogersdorf 

 

Nach Zustimmung der Klasseneinteilung durch den Vorstand wurde bereits auch schon die 

Auslosung für diese drei 2 Klassen durchgeführt. Der Vorstand bestätigt einstimmig, die Aus-

losung für die Meister- und für die beiden Cupgruppen der 2 Klassen Süd für das Frühjahr 

2022.  
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Des Weiteren wird auch noch klargestellt, dass diese Einteilung nur für das Frühjahr 2022 zur 

Anwendung kommt und für keine zukünftige Einteilung als Entscheidungsgrundlage dient, 

sondern dass bei zukünftigen Einteilungen wieder die entsprechenden, neu zu evaluierenden 

regionalen Gesichtspunkte als Entscheidungskriterium gelten sollen. 

Der Vorstand hat auch noch klargestellt bzw. beschlossen, dass die Anzahl der gelben 

Karten sowie Sperren nach gelben, gelb/roten und roten Karten aus dem Grunddurch-

gang vom Herbst 2021 in die Meistergruppe und auch in die Cupgruppen im Frühjahr 

2022 in den 2. Klassen Süd mit übernommen werden!! 

 

 

7.) Allfälliges: 
 

Ligaobmann Josef Pekovics ersucht, die schon seit längerer Zeit geplante Adaptierung der 

BFV-Geschäftsordnung nicht aus den Augen zu verlieren und die Anpassung zeitnahe zu erle-

digen. Präsident Benkö teilt dazu mit, dass zur Überarbeitung der Geschäftsordnung ein Ter-

min mit der bereits gebildeten Arbeitsgruppe vereinbart wird. 

Weiters ersucht der Ligaobmann, dass die Protokolle von den Sitzungen der Unterausschüsse 

detaillierter, genauer und zeitnah übermittelt werden sollten. Fixiert wird auch noch, dass für 

die Führung und die Ausfertigung bzw. Übermittlung des Protokolls der BFV-Geschäftsführer 

zuständig und verantwortlich ist.   

Der neugewählte Schiedsrichterobmann Benjamin Steuer bedankt sich im Namen des 

Schiedsrichtausschusses und natürlich auch in seinem Namen bei Präsidenten Günter Benkö 

für seine langjährige und ausgezeichnete Tätigkeit für das burgenländische Schiedsrichterkol-

legium. Günter Benkö stand als Schiedsrichterobmann 21 Jahre an der Spitze des Schiedsrich-

terkollegiums im Burgenland und für diese Leistung gebührt ihm Dank und Anerkennung.  

Nachwuchsreferentin Gabi Pinter informiert, dass im Jänner 2022 die Nachwuchssitzungen 

geplant sind. Einladungen werden zeitgerecht an die Vereine und Vorstandsmitglieder ver-

schickt.  

Weiters berichtet Gabi Pinter auch noch über das ÖFB/DFB Projekt „Junge Fußballhelden“, 

welches auch nächstes Jahr wieder veranstaltet wird. Für diese Bildungsreise kann vom BFV 

eine engagierte Person, welche schon länger im Nachwuchsfußball tätig und nicht älter als 30 

Jahre ist, gemeldet werden. Vom Burgenland wird Dürnbeck Matthias aus Kirchfidisch ge-

meldet, der sowohl für Kohfidisch wie auf für den BFV und den ÖFB im Nachwuchsbereich 

tätig ist.  

Wie bereits in den Vorjahren, beantragt die Nachwuchsreferentin für die Teilnehmer der lan-

desweiten U14 – U16 Leistungsligen - aufgrund der weiten Anreisen zu den Spielen - auch 

für die kommende Frühjahrssaison 2022 wieder einen Fahrtkostenzuschuss (1km = 0,50c) zu 

genehmigen. Für die teilnehmenden Vereine wird als Zuschuss für die Fahrten eine Gesamt-

summe von max. EUR 6.500,00 von Gabi Pinter beantragt.   
 

Beschluss:   Nach kurzer Diskussion stimmt der Vorstand diesem Antrag einstimmig  

  zu. Die Vereine können den vom Nachwuchsreferat berechneten Reise- 

  kostenzuschuss über die Bundessportfördermittel (Buskosten, Trainer, 

  PRAE etc.) abrechnen bzw. einlösen. 
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Vizepräsident Ing. Renner Konrad ersucht um Informationen betreffend U14-Landesaus-

wahl bezüglich Kadertraining auf der BFV-Anlage in Eisenstadt. Diesbezüglich teilt Präsident 

Günter Benkö mit, dass Hans Füzi in der nächsten Vorstandssitzung gerne zu diesem Thema 

Stellung nehmen wird. 

 

Präsident Benkö gratuliert noch Vorstandsmitgliedern zum Geburtstag, bedankt sich für das 

Kommen und die rege Mitarbeit sowie für das Engagement für den Burgenländischen Fußball 

recht herzlich, freut sich auf weitere gute Zusammenarbeit, wünscht eine gute Heimreise und 

schließt die Sitzung. 

 Ende: 19.25 Uhr  

 

Mit sportlichen Grüßen 

 

 

 

           

               Günter Benkö                                                       Gerhard Kornfeind 

                   Präsident                       Schriftführerstellvertreter 

 

 


